

Suite à la modification de destination je vous propose un court aperçu de la matinée que nous allons partager **samedi 22 mars 2025** avec quelques pistes pour mieux apprécier la visite.

Rendez-vous, vous est donné, toujours en **DAUPHINE**, pour découvrir

“LA CHAPELLE SAINT-DIDIER DE COZANCE A TREPT-38460”



Un peu d’histoire

Trept est un village du Nord-Isère, en région Auvergne Rhône-Alpes, et de l’intercommunalité des Balcons du Dauphiné regroupant 47 communes.

Au 14^e siècle, le territoire actuel de la commune de Trept qui dépend du mandement de Crémieu, est alors divisé en trois hameaux indépendants les uns des autres : en 1339, Trept compte 50 feux (environ 225 personnes), Cozensas où l’on recense 63 feux (environ 283 personnes) et Serrières (pour lequel on ne connaît malheureusement pas les chiffres).

Les épidémies de la peste de la fin du 14^e siècle laisseront des traces sur la démographie :

- Trept ne comptera plus que 17 feux en 1372 puis 22 en 1383, 32 entre 1393 et 1395.

- On comptera 30 feux à Cozance en 1372 (17 en 1383 et 25 entre 1392 et 1395).

Les deux hameaux de Serrières et de Cozance seront associés à partir de 1379 pour ne plus former qu’une seule paroisse...



La chapelle Saint-Didier de Cozance à Trept (38460) est un lieu incontournable et surprenant, positionnée à 291 mètres.

Les fondations de la chapelle Saint-Didier remontent à la fin du 14^e siècle, tout comme l'arc de la chapelle latérale ainsi que l'encadrement en pierre de la porte de la chapelle des de La Poype.

Du 15^e siècle quelques éléments ont été conservés en particulier les fenêtres géminées avec le haut de la pierre ajouré et d'élégants rinceaux d'un gothique presque flamboyant.

Les pierres du portail et la rosace sont de la fin du 19^e siècle avec des moulures en pierres et une forme d'arcature efflanquée qui donne à l'édifice vu de face une étroitesse que sa hauteur augmentée au siècle dernier accentue encore.

Cette chapelle présente plusieurs originalités.

D'abord, **son chemin de croix très contemporain**, réalisé il y a une quinzaine d'années par un artiste local, se distingue des autres. Pourquoi ?

Tout simplement car il possède quinze stations, au lieu de quatorze.



On lui a rajouté "La Résurrection" - *qui n'est habituellement pas représenté* - le tableau représentant le visage du Christ est placé tout près de l'autel.

Et puis, la cloche de la chapelle a également une histoire peu commune.

À la fin du 19^e siècle, le clocher actuel est bâti, la litre seigneuriale de la famille de La Poype, qui ceinture l'édifice ancien, en fait foi.

La chapelle abrite les sépultures ossuaires de plusieurs membres de cette illustre famille.

Après plusieurs années d'abandon, une association de la commune a entrepris la rénovation de ce lieu de culte, permettant de découvrir cette chapelle atypique.

Une cloche inscrite... à l'état civil

C'est le 28 avril 1835 que le maire d'alors procède au remplacement de cette dernière, qui était cassée, et qu'elle est... baptisée.

Elle a donc un parrain et une marraine.

Mieux, elle est même inscrite dans les registres de l'état civil, comme pour une naissance.

La litre funéraire (emprunt au latin médiéval *lista*, "bordure", litre seigneuriale, litre funèbre, ceinture funèbre ou ceinture de deuil est, sous l'Ancien Régime en France, une bande noire posée à l'intérieur d'une église, et parfois même à l'extérieur, pour honorer un défunt.

Dans la chapelle Saint-Didier, on y aperçoit encore les armoiries des de La Poype au rouge indélébile.

Depuis 2019, Madame Marie-Louise Ducarroz est la présidente de l'association pour la Sauvegarde du site et la restauration de la chapelle Saint-Didier de Cozance à Trept (38460) créée le 20 juin 1984.

Marie Louis Ducarroz nous guidera dans l'histoire et la découverte du lieu et dans l'histoire de la famille de La Poype (château de Serrières ou château de la Poype) dont celle du colonel Roland Paulze d'Yvoy de La Poype, héros de la Seconde Guerre mondiale. compagnon de la Libération, ancien pilote des forces aériennes françaises libres.

Il est également un homme politique, un industriel pionnier de la plasturgie et le fondateur du Marineland d'Antibes en 1970. Il est mort en 2012 à

l'âge de 92 ans. Au cimetière de Cozance sont dispersées ses cendres dans l'espace du souvenir, à proximité de la chapelle de ses ancêtres.

Présentation proposée par Solange Bouvier

Sources (textes et photos) :

- <https://www.balconsdudauphine-tourisme.com/site-culturel/chapelle-de-cozance/>
- <https://c.ledauphine.com/isere-nord/2016/07/25/la-chapelle-de-cozance-un-lieu-incontournable-et-surprenant>
- <https://www.charles-de-flahaut.fr/wordpress/histoire-de-trept-isere/>
- https://fr.wikipedia.org/wiki/Roland_de_La_Poype

CROQUIS D'ACCES A LA CHAPELLE ETABLI PAR MARIE-LOUISE DUCARROZ

EN VENANT DE CREMIEU, DE MORESTEL, DE SABLONNIERES

Dans Trept : prendre la route entre l'église et le Bar-Tabac et suivre les indications du plan ci-dessous .

Rdv à 09h30 sur place pour un début de visite à 10h00.

